

### ADVERTENCIA

Siendo muchos los suscriptores forenses que todavía no han satisfecho la suscripción del primer trimestre del corriente año, y existiendo además algunos con mayores atrasos, les suplicamos encarecidamente se pongan al corriente a la posible brevedad, para evitar los graves perjuicios y trastornos, que por la falta de pago se originan a esta Administración. En la librería de Guasp, calle de Morey, podrán satisfacer lo que adeuden.

### SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

El espíritu de Penitencia

#### ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para conseguir intenso dolor de nuestros pecados, que nos mueva a tomar de ellos venganza en nosotros mismos, con santas austeridades.

#### PROPÓSITO

Mortificación de los sentidos, y más aún de las malas pasiones.

### EL CENTRO ALEMÁN

y los diputados católicos de Francia y España

Bismarck ha celebrado su aniversario pero sin que el sentimiento nacional se asociase a la fiesta.

Protestando de los deseos del César alemán, y del Presidente de la Cámara, el Parlamento del Imperio se negó a votar la proposición felicitando al ex-Canciller.

No hay palabras con que alabar la resolución y la dignidad del Reichstag, que a la faz del mundo ha protestado de la política de ese hombre funesto, principal causante de la persecución de la verdad católica en Europa, y primer responsable de las crisis económicas que perturban y acaban con los Estados modernos que por su culpa disfrutan las angustias de la paz armada, quizá peor que los horrores de la guerra.

Y hay que hacer constar muy alto que el primero que rechazó la proposición de felicitación fué el Centro Católico, que por el número y la importancia de sus diputados, logró humillar al ex-canciller, desagraviando la causa de la verdad y de la justicia, y demostrando que, antes que el poderío y la grandeza de una nación, conseguidos por medios indignos é ilícitos, están los fueros del derecho y la libertad de la conciencia.

Con esta actitud de noble independencia, contrasta tristemente la actitud de lo que se llama en Francia la *derecha republicana*, y que constituyen los resellados que, después de aceptar el poder constituido como se les había mandado, no combaten ni se oponen con todas sus fuerzas, como también se les había mandado, a la legislación impía, que va haciendo su camino en Francia, y que ahora recientemente ha inferido herida de muerte a las Congregaciones y Ordenes religiosas con el llamado impuesto de acrecentamiento.

Y si se quiere buscar otro contraste que nos toque más de cerca, compárese esta actitud del centro alemán, con la de una minoría que se llama católica del Parlamento español, y ha dirigido todos sus esfuerzos y empleado todas sus energías en impedir, como ya se envanece de haberlo conseguido, el que un diputado católico se sentase en el Congreso.

De aquellos republicanos franceses, y de estos carlistas españoles, no se puede decir sino que se doblan fácilmente a lo que el presidente ó el príncipe les impone; de aquellos valientes diputados del centro se puede consignar que han resucitado la fórmula de la noble independencia é hidalguía de nuestras antiguas Cortes españolas: *se obedece, pero no se cumple.*

### PROTESTA ENÉRGICA

DIGNA DE SER IMITADA

El periódico *La Croix* de París publicó una carta que ha recibido de un sacerdote que representa a un grupo de curas.

La carta que traducimos lleva el título siguiente:

#### AL LADRON

Pont-sur-sambre, 21 Marzo.

Por fin *La Croix*, de París, marcha al combate, y en su artículo (Ribot-Ferry) predica la resistencia a una ley inicua.

Si hubiese predicado esta resistencia mucho antes, no tendríamos quizás que deplorar tantos males! Pero

sea lo que fuere, más vale tarde que nunca, y debiendo ser ahora la lucha más terrible que lo hubiera sido en otro tiempo, nos consolamos pensando con León XIII que 'cuanto más ardiente sea la lucha tanto más, con la ayuda de Dios, debe contarse con la victoria. A tales leyes, resistir es un deber; obedecer sería una perversidad.'

Dejando esto bien sentado felicitamos a *La Croix* por haber comprendido que debía ser ella la primera en levantar la bandera de la resistencia y dar la señal del combate y la lucha por Jesucristo.

I. Si, con *La Croix* proclamamos:

1.º Que esta ley Ribot es *inicua*, ilegal, arbitraria, odiosa.  
2.º Que todo francés por poco honor que tenga, debe protestar públicamente contra semejante ley que consagra el robo y la injusticia y viola abiertamente la igualdad de los ciudadanos ante la ley y ante el impuesto y la Constitución.

3.º Que todo hombre honrado que guardara silencio ante tales iniquidades se haría cómplice de las expoliaciones.

II. Con *La Croix* declaramos que ciertos diputados (sin duda con buena intención) han cometido sin embargo un gran error al admitir la máxima del déspota contentándose con gritar: *misericordia y piedad*, mientras que debían haber gritado: al ladrón, y oponerse categóricamente en nombre de la igualdad ante el impuesto.

III. Con *La Croix* proclamamos que los religiosos y religiosas han cometido un error hasta ahora al pagar el derecho de acrecentamiento, y que en lo sucesivo, si lo pagasen por poco que sea, aceptarían con eso que se les ponga fuera de la ley de su país y serían cómplices de la persecución contra sus hermanos.

Añadimos a esto que, como católicos, nos impondremos el deber de no dar limosna alguna a cualquiera comunidad que pagase la suscripción, porque esto sería dar alas a la injusticia y suministrar dinero a los sectarios para combatirnos.

En fin, estamos conformes con M. Dupuy, quien hablando de esa cuota, de treinta céntimos, formó el siguiente dilema: *Los hombres que voten esta cuota, si no ven las consecuencias, son unos imbéciles; si las ven son unos canallas sin escrúpulos.*

Hé ahí lo que pensamos los franceses, los católicos, despertados de nuestro letargo por esta iniquidad verdaderamente innoce.

Llevamos con *La Croix* la carga y marchamos al combate como soldados valientes de Cristo, dispuestos a sufrirlo todo, aunque sea la muerte, antes de desertar la causa de Dios y de la Iglesia.

¡Adelante, pues, por Dios, por la Iglesia, por Francia!

Un cruzado que prefiere la muerte a la deshonra.

J. B. WALLEZ.  
Puede V. reproducir esta carta sin dejar nada. Temo a Dios; no tengo ningún otro temor.

### HOY COMO AYER

Los que pusimos nuestras armas políticas y nuestras actividades sociales al servicio del Rey

que no puede morir, veríamos pasar con serenidad imperturbable los más grandes cambios de gobierno; seguiríamos firmes en nuestros puestos aunque cayesen monarquías y se alzasen repúblicas; defenderíamos el *Dios y Patria* lo mismo ante el triunfo de D. Carlos, ó en la continuación de lo existente.

Si desde el absolutismo, el constitucionalismo ó la democracia se nos llama lealmente para restaurar el reinado social de Jesucristo, nuestro jefe lo ha dicho, allí iríamos. Si desde esos campos se desea que contribuyamos a mezclar la luz con las tinieblas y se aspira a que seamos piadosos cooperadores de impíos gobernantes, allí no iremos, que no hay bastante oro con que comprar la conciencia del que cree que se falta a su Dios y a su pueblo con el sostenimiento de ciertas licenciosas libertades y de ciertos bochornosos servilismos.

Si el cuerpo electoral es libre alguna vez, y libremente juzga que alguno de nosotros, sin abdicar de nuestra bandera, sino precisamente por llevarla, puede ser buen mandatario suyo, para administrar ó para legislar, a las órdenes del pueblo estamos, puesto que nuestra propaganda es legal.

Los que pensamos de este modo ante eventualidad de graves situaciones, dicho se está que en el presente cambio de liberales fusionistas por liberales conservadores, exclamamos muy naturalmente: hoy como ayer.

Y hoy como ayer señalaremos con buen deseo y caridad cristiana, los meritos y defectos administrativos que tener puedan caídos y vencedores; y hoy como ayer diremos de los unos y de los otros que pecan, porque sostienen el liberalismo, y hoy como ayer señalaremos lo falso y desacreditado del parlamentarismo y de las elecciones; y hoy como ayer diremos que la inmoralidad social, administrativa y artística corroe la nación, y que solo la fe, la caridad y la esperanza y la prudencia, la justicia, la fortaleza y la templanza pueden concluir con la inmoralidad; y hoy como ayer recordaremos a los hombres de buena voluntad, que su apatía, su ambición y su desunión pierden a España, como pierden al mundo.

### EL VIZCONDE DE ARJUZÓN

EN LA TRAPA DE CHARTREUSE

Uno de los jóvenes más distinguidos de la sociedad francesa, el vizconde de Arjuzón, ha ingresado en el

monasterio de la Grande Chartreuse. Era el vizconde uno de los nombres más á la moda en París. Joven, de noble familia, de hermosa figura, antiguo alumno de Saint Cyr y hoy capitán de coraceros, bailarín infatigable y director de casi todos los cotillones que tenían lugar en las mansiones aristocráticas, adorado por los suyos, el vizconde tenía ante sí el porvenir más lisonjero que imaginarse pueda. Nadie hubiera sospechado tal resolución, que ha dejado inconsolable á la madre del vizconde y que se ha llevado á cabo con muy conmovedoras circunstancias. La familia del vizconde había pasado el invierno en el Mediodía de Francia, habiéndose decidido que el joven fuese á reunirse con ella uno de estos días para regresar juntos á París.

El monasterio de la Grande Chartreuse se halla no lejos del castillo donde residía la familia de Arjuzón, y el vizconde propuso una visita á dicho convento. Al llegar allí, como las señoras no pudieran entrar, los hombres, después de probar el famoso licor de los cartujos, empezaron á visitar cuanto de notable se enseñaba allí al viajero.

De pronto, notóse entre las personas reunidas la falta del vizconde; y se rogó á un monje que fuese á buscarlo, por si se había detenido en algún otro lugar; pero en vez de ver llegar al que esperaban, apareció la figura grave é imponente del prior, quien suplicó que no cansasen en buscar al vizconde, el cual había muerto para el mundo.

El caso del vizconde de Arjuzón no es el único entre la sociedad francesa en estos últimos años, pues en el espacio de un lustro han ingresado en la Trapa ó en otros conventos un príncipe de Broglie; el conde Guéneau de Mussy, *clubman* distinguidísimo; dos nietos del conde José de Maistre, y por último, el duque de Rohan, que ingresó en el monasterio de Cîteaux, fundado en 1098 por Robert de Molesme, y cuya regla es una de las más severas y penosas que existen.

Los monjes de esta orden duermen sobre unas tablas, y en toda época del año se levantan de noche cada tres horas á rezar en la capilla, debiendo permanecer en oración siempre que están despiertos, aun durante sus frugales comidas.

## LA IGLESIA

Y LA PÉRDIDA DEL «REINA REGENTE»

Como siempre acontece en estos casos, el Episcopado español ha levantado también su voz de dolor y de llanto ante la horrible desgracia que aflige á la patria con ocasión de la irreparable pérdida del *Reina Regente*.

En las capitales de las Diócesis se celebran solemnes honras fúnebres por los marinos muertos en el terrible naufragio, y los *Boletines Eclesiásticos* publican suplementos convocando á los fieles á la oración, lamentando la desgracia que España deplora y exhortando al pueblo á que despierte del letargo en que yace, á fin de que retornando hacia Dios calme la justicia divina y aleje de sí los excesos que arman la ira del Cielo contra nuestra nación desventurada, de un tiempo á esta parte, víctima de constantes desdichas y de dolores sin cuento.

También el ilustre Cabildo de Palma ha celebrado esta mañana espléndidos funerales en sufragio

de las almas de nuestros bravos marinos sepultados en el mar, frente á las costas de la desventurada patria.

Hermoso espectáculo el que se ofrece á nuestra vista al contemplar los maternales sentimientos que muestra la Iglesia en las aficciones de la patria, tomando en ellas parte principalísima y procurando ya remediarlas, ya evitarlas, con ese celo y ese desinterés que solo la Religión inspira.

## SEMANA SANTA

### LA PASION

Mañana principia en el mundo católico la Semana Santa; sería impropio de nuestro Semanario dejar de consignar un recuerdo á estos días en que se obró la santificación del género humano:

Bien merecen los sucesos, de que estos días son aniversario, que los meditemos con afectuoso y devoto detenimiento. Hé aquí el orden con que acaecieron.

**Domingo.**—Sabido los vecinos de Jerusalem y los muchos forasteros que habían acudido para la Pascua, que Jesús venía por el camino de Belfage, salieron á recibirle como en triunfo, acompañaronle con ramos, y alfombraron el camino con sus vestidos, cantando: *¡Bendito el que viene en nombre del Señor!* En este día obró muchos milagros y por la tarde se volvió á Betania.

**Lunes.**—Por la mañana pasó Jesús otra vez á Jerusalem, dando en el camino á los discípulos la lección de la higuera maldecida. En el templo enseñó causando tanta admiración á las gentes, que los escribas y fariseos, no atreviéndose á prenderlo por temor á la multitud, le presentaron muchas dificultades con la esperanza de confundirlo; pero fueron confundidos. A la tarde salió de la ciudad; retirándose á orar, probablemente en el monte de los Olivos.

**Martes.**—Volvió á predicar en el templo, exponiendo con nuevas parábolas la doctrina del Evangelio, aprovechando con celo divino los últimos días de su vida mortal, y la ocasión de tener allí reunidos á multitud de hombres de diversas y apartadas regiones. Parece que por la tarde se volvió, quizás á pernoctar en el huerto de Getsemani.

**Miércoles.**—Predicó del juicio, de la vigilancia en que hemos de vivir, etc., y en acabando sus discursos, dijo á los discípulos: *Ya sabéis que de aquí á dos días se celebrará la Pascua, y el Hijo del hombre (así solía nombrarse) será entregado á muerte de cruz.* Después se fué á Betania. Al mismo tiempo los enemigos, desesperados de desacreditarlo, como habían intentado, se reunieron en casa de Caifás para discutir el modo de apoderarse de Él y quitarle la vida, sin que el pueblo se amotinase. Allí se presentó el infeliz Judas impulsado por la avaricia, á ofrecerles ocasión de prenderlo calladamente, vendiendo por treinta dineros á su Maestro y su Dios.

**Jueves.**—Por la mañana envió el Señor á Pedro y Juan á Jerusalem para que preparasen las cosas necesarias para celebrar la Pascua, que comenzaba en las visperas de aquel día. Al anochechar entró en la ciudad con los demás discípulos, y celebró la Pascua de la antigua ley, comiendo el cordero, figura de Él, que es el cordero de Dios que quita los pecados del

mundo. Lavó los pies á los Apostoles, instituyó el Santísimo Sacramento, y descubrioles los dolorosos sucesos que iban á suceder. Hacia las nueve se marchó Judas á preparar su traición, y Jesús, habiendo exhortado á los demás á la humildad y á la unión de la caridad, cerca las doce de la noche entró acompañado de Pedro, Juan y Santiago en el huerto de Getsemani, en donde sufrió aquellas angustias que le obligaron á sudar sangre que regó la tierra.

La Iglesia celebra en este día la institución del Santísimo Sacramento, vistiéndose sus mejores ornamentos é interrumpiendo la serie de sus cánticos dolorosos. ¡Cuántas gracias pueden alcanzarse á los pies del sagrado Monumento!

**Viernes.**—Hacia la una de la noche Judas llevó al huerto de Getsemani á los soldados, vendiendo con falso beso á su Divino Maestro, que fué llevado de allí á casa de Anás, y de esta á la de Caifás.

Nuestro Jesús pasó la noche abandonado á los insultos de la chusma del palacio, en donde para mayor pena San Pedro le negó tres veces antes del tercer canto del gallo ó antes de las cuatro de la mañana.

En amaneciendo, los enemigos de Jesús se reunieron y le sentenciaron á muerte, sin guardar ninguna de las formas prescritas para semejantes juicios; pero como no podían ejecutar la sentencia sin aprobación del representante de Roma, llevaron al Señor tumultuariamente á Pilatos, juntando al paso las gentes de mal vivir, á cuantos de algún modo dependían de ellos, y á toda esa clase de hombres que gritan sí ó no, según la recompensa que esperan.

Las siete de la mañana serían cuando llegaron á casa de Pilatos, quien conociendo la inocencia de Jesús por una parte, y temiendo por otra el furor de sus enemigos, discutió con ellos, hasta que cerca de las ocho lo envió á Herodes, creyendo así salirse del compromiso; pero Herodes mandó vestir á Jesús de loco, y le remitió á Pilatos. El cual lo entregó á la rabia de los enemigos para que lo azotasen, tal vez esperando que lo matasen á fuerza de azotes, y le librasen de dictar sentencia.

De nueve á diez podemos considerar que se verificaron el azotamiento, la coronación de espinas, y demás oprobios y crueldades del pretorio.

Pilatos quedó asombrado al ver á Jesús tan herido, pero vivo, y con la esperanza de que su vista había de mover á compasión, lo sacó á la vista del público, diciendo: *¡Ecce Homo!*—*¡Crucifíjalo!* contestó la multitud embriagada de pasión y aguijoneada por los directores del tumulto. Pilatos temió perder el empleo, y confesando todavía la inocencia de Jesús, le condenó á muerte, cerca del medio día.

A las doce Jesús fué elevado en alto clavado en la cruz, entre dos ladrones para mayor afrenta... El sol comenzó á oscurecerse milagrosamente, y las tinieblas cubrieron toda la tierra, como siglos antes lo había pronosticado el profeta Amós.

A las tres, el Señor espiró dando una gran voz, argumento de que aun después de tantos dolores moría voluntariamente... por nuestro amor. Los prodigios fueron tantos en esta hora, que muchos judíos bajaron del monte dándose golpes al pecho, y el capitán de la guardia exclamó: *Verdaderamente este Hombre era Hijo de Dios.*

Aquí comenzó la alegría para los Santos detenidos en el limbo, y la cruel soledad de María Santísima.

José de Arimatea y Nicodemo, previo permiso de Pilatos, bajaron de la cruz el Sagrado Cuerpo, y al anochechar lo sepultaron en un sepulcro nuevo que aquel había mandado hacer para sí.

**¡Meditad!**



## EL CARDENAL BENAVIDES

El sábado último, poco después del medio día, entregó su alma á Dios el eminentísimo señor D. Francisco de Paula Benavides, Cardenal Arzobispo de Zaragoza. En su larga agonía—pues bien puede decirse que hace dos semanas había entrado en ella—el Cardenal dió muestras de mucha conformidad y grandeza de ánimo, edificando á los que le rodeaban y cuidaban, hasta que, consumados sus días y cargado de meritos, hecha la recomendación del alma y oyendo la exhortación del Obispo auxiliar de la diócesis, el Cardenal dobló tranquilamente la cabeza y se presentó ante el juicio de Dios.

Háyle recibido benigno y amoroso Nuestro Señor Jesucristo; y por si necesitara de los sufragios de los vivos, ayúdenos nuestros amigos en la piadosa obra de ofrecerlos por su alma.

R. I. P.

## POLÍTICA Y POLÍTICOS

Quien es el Ministro de Hacienda

¿Quién es el Sr. Navarro Reverter? No lo decimos nosotros; lo dice un diario fusionista de la Corte:

«El señor Navarro Reverter en el ministerio de Hacienda inspirará inseguridad y desconfianza á los tenedores de los valores españoles, por el antecedente de que, siendo subsecretario del propio ministerio, especulaba en la Bolsa de París. No se trata de una especie vaga, fundada en presunciones, porque existen hechos indubitables que abonan la afirmación.

«No siempre la fortuna fué favorable al actual ministro de Hacienda. A veces unas combinaciones de la alta banca son más fuertes que otras, aunque éstas coincidan con las previsiones de los que estén mejor informados acerca de los planes y proyectos de la administración española. En una liquidación de fin de mes, el Sr. Navarro Reverter perdió fuertes sumas en las Bolsas de Londres y París. En la última de estas plazas fué ejecutado por falta de pago, y abonó la mitad de su descubierto: y en Londres no hubo arreglo, como lo prueba que hace poco tiempo una casa de banca de aquella capital seguía, y no sabemos si todavía sigue un pleito ante nuestros tribunales contra el Sr. Navarro Reverter en reclamación de las diferencias de que éste aparece responsable.»

«Dejamos al periódico madrileño la responsabilidad de sus afirmaciones. Pero si son ciertas y si el señor Navarro Reverter jugaba estos días á la baja, habrá podido ya saldar sus descubiertos y embolsarse una bonita suma.

Y por añadidura la cesantía de ministro á perpetuidad, mandé quien mande.

El tejer de los liberales

Silvela definitivamente separado de Cánovas, ocupándose entre tanto, del gabinete, dice de él «que empieza con vilipendio y morirá sin gloria.»

Lo cual ya es decir.  
Sagasta ha caído, según sus amigos, del lado de la libertad.

¡Buena está la libertad para caer de su lado!

Más bien ha caído por que los liberales fusionistas no se han podido entender.

Y el jefe ha procurado que mueran artísticamente.

Lo mismo Silvela que Sagasta auxiliaron con sus votos a los conservadores para legalizar la situación económica y fijar la fuerza de mar y tierra.

Y a disolver, y elecciones.

Conformes

Al decir de un periódico conservador «nada puede ser tan perjudicial para la patria como un mal gobierno.»

Estamos conformes con el periódico conservador.

¿A qué no está él conforme con nosotros?

¡Quia! Nosotros añadimos: Y con el sistema liberal no caben más que malos gobiernos, y por tanto nada puede ser tan perjudicial para la patria como los gobiernos que nos dá el liberalismo.

Pero esté ó no conforme, ello es así.

RECORTES

Y COMENTARIOS

A la mayoría fusionista del Congreso le ha parecido leonino el pacto celebrado entre los Sres. Sagasta y Cánovas del Castillo, encaminado a facilitar al actual gobierno la aprobación de los presupuestos.

Era de esperar.

Y por eso no nos estraña que al decir hace pocos días en el Congreso el Sr. Cos-Gayón que los liberales-conservadores y los fusionistas estaban unidos, contestase la mayoría de estos con un triple «no» que dejó estupefacto al ministro de la Gobernación.

Aunque, como unidos, no puede negarse que lo están los fusionistas y los liberales-conservadores para fumarse a la nación.

Lo que hay es que ahora les toca chupar a los segundos.

Y escupir a los primeros.

Y esto les parece muy puesto en razón a los que chupan.

Pero no a los que escupen.

Y por esta razón, ya que de escupir no pueden evadirse, tratan de hacerlo por el colmillo.

Los republicanos progresistas siguen dando un espectáculo muy divertido.

Tan unidos se muestran en todo que hasta disienten en el procedimiento de que se han de servir para instaurar la república.

Después de mucho discutir (celebrando sesiones de ocho horas y media) han convenido en que... no es posible que convengan en nada.

Que no deja de ser descubrimiento.

\*\*\*

De un periódico republicano:

«Son los presentes, días muy tristes para los republicanos. Nos hallamos vencidos; más todavía: existe otra amargura mucho mayor que la de nuestro vencimiento.»

Acompañamos a Vds. en su dolor. Y les deseamos cese su amargura. Aunque creemos que no.

Ese amargor está en la sangre de ustedes.

Y tiene amargura para rato.

\*\*\*

Leemos:

«En el Estado del Sud-Dakota, en los Estados Unidos, se ha fugado el ministro de Hacienda, Taylor, dejando un déficit de 353.000 dollars.»

Algunos días antes de esta huida, el Gobierno había dirigido a la Asamblea legislativa un mensaje rindiendo homenaje a la gestión del «eminente funcionario.»

Hoy se ofrece una prima de 2.000 dollars por su captura.»

¿También en las repúblicas?

La moralidad republicana corre parejas con la monárquica, cuando es el liberalismo el que les informa a los unos y a los otros.

Las mismas causas producen idénticos efectos.

Y... acá y allá se dan filtraciones, robos que dirían nuestros padres.

Fruto de las corrientes de estos tiempos.

DE TODAS PARTES

En Holanda

Los telegramas anuncian que en Holanda ha aumentado estos días la agitación socialista. Y no sólo esto.

Dan cuenta también de diversos encuentros entre la policía y los huelguistas cuyos resultados han sido funestos.

Y no solo en Holanda; en todos los grandes centros industriales se nota movimiento desacomodado demostrando que los socialistas se preparan activamente para celebrar su fiesta; la fiesta de la protesta, el 1.º de Mayo.

Francia é Inglaterra

Sigue pendiente el conflicto entre Francia é Inglaterra. El secretario de Negocios extranjeros inglés, mister Grey, ocupándose de la cuestión relativa a las incursiones de Francia en el valle del Nilo, ha pedido que la Cámara acoja con toda clase de reservas todos los rumores que circulan sobre este asunto, que de ser ciertos constituirán un acto de hostilidad por parte de Francia, y esta nación sabe que no es de esta manera como lo interpreta el gobierno británico.

Muchos piputados piden que se levante acta de las declaraciones del ministro de que las intrusiones francesas en el Nilo serán consideradas como hostiles.

En estos días se han cruzado numerosas notas diplomáticas los gobiernos de Londres y de París.

La guerra de Oriente

Los últimos despachos de Shanghai anuncian que los japoneses se han apoderado de Bonghu.

Casi toda la guarnición china ha sido hecha prisionera.

Pasa de mil el número de soldados chinos que han caído allí en poder de los japoneses.

El mismo periódico inserta otro despacho de Hong-Kong, diciendo que una escuadra japonesa compuesta de 31 buques, mantiene el bloqueo de la isla Formosa, siendo de todo punto imposible el comercio con la misma.

El plenipotenciario chino Liung-Chang, está ya restablecido de la herida que recibió, y en disposición de reanudar las negociaciones de paz con el Japón.

El mikado ha concedido, sin condiciones, un armisticio a China, accediendo a las reiteradas instancias de esta potencia, y a los deseos expresados por algunos representantes de los países neutrales.

Con este motivo se cree que la guerra terminará pronto.

ACTUALIDADES

EL CAMPO DE LA INSURRECCIÓN EN CUBA

Guantánamo es una población de bastante importancia, ya por sí, ya por la bahía conocida con el nombre de La Caimanera, unida a la población por un ferro-carril y que se prolonga hasta el poblado de Jamáica.

Guantánamo puede decirse que es la segunda población comercial de Santiago de Cuba, y en su llano, de ocho a diez leguas de extensión, hállase establecido gran número de ingenios, que, durante la pasada guerra, se salvaron de la tea incendiaria gracias a los esfuerzos de las tropas, voluntarios y de las escuadras de Guantánamo, formadas en su mayoría por cubanos y hoy reducidas a una corta compañía. En la parte montuosa, que es extensísima, hay bastantes cafetales, en su inmensa mayoría propiedad de los antiguos esclavos dedicados a ese cultivo.

El poblado de Baire es realmente pequeño, pero está rodeado de numerosa y rica *sitiería*, es decir, de pequeñas fincas dedicadas a cultivos menores, cuyos propietarios y trabajadores se han distinguido siempre por sus opiniones separatistas.

Muy próximo a Baire se encuentra Jiguani, que es un poblado de mucha más importancia, y en donde abundan también los separatistas; ambos están próximos al río Contramaestre, que desemboca en el Cauto, uno de los más importantes de la isla.

Entre ambos poblados y la costa Sur, y próxima a ellos, se encuentra la Sierra Maestra, célebre en la pasada guerra por haber sido constante refugio, punto de organización y de descanso de las fuerzas insurrectas que operaban en el departamento Oriental, y donde los Maceo, Guillermon y Flor Crombert tuvieron tantos encuentros con las fuerzas españolas, especialmente en la época del mando del general Martínez Campos.

LA CUESTIÓN DE CUBA

Las graves noticias recibidas de Cuba deben llamar preferentemente la atención del país.

Para que ni aun a última hora quiebre el inverosímil optimismo del general Calleja, resulta que mientras telegrafaba que la insurrección iba extinguiéndose, tomaba esta por el contrario alarmantes proporciones.

Bien claro se desprende de los serios combates que han tenido que sostener nuestras tropas, de la importancia numérica de las partidas filibusteras—alguna de las cuales dicen que asciende a quinientos hombres montados—y de los apremios con que últimamente pide refuerzos el capitán general de Cuba.

Atendida la gravedad de la situación cubana el general Martínez Campos se acaba de embarcar para aquella antilla en Cadiz con el batallón de infantería de marina y su Estado Mayor, é irá a desembarcar directamente en la provincia de Santiago de Cuba, probablemente en Bayamo, para desde luego comenzar la campaña.

Le acompañarán los generales Suarez Valdés y Echagüe.

En cuanto a buques de guerra, el Gobierno ha dispuesto que se alistén rápidamente los cañoneros *Yañez Pinzon*, *Alfonso Pinzon*, *Galicia*, *Marqués de Molins* y *Filipinas*, para marchar enseguida a Cuba, formando una escuadrilla que probablemente mandará el Sr. Diaz Moreu.

Entretanto se sabe que los cabecillas Maceo han desembarcado en Guantánamo (isla de la Jamaica). Esta Antilla

está al Sud de Cuba, y que actualmente se encuentran en la Lucayas.

Dícese que ha salido de Nueva-Yorck un barco de vela con separatistas, añadiéndose que saldrán otros tres. Los buques de guerra españoles ejercen exquisita vigilancia para evitar el desembarco en Cuba.

Parece que las noticias son pesimistas, por cuanto el gobierno, además de los 7.000 hombres que dentro pocos días mandará a la isla, prepara un envío de otros diez mil soldados.

Se ha recibido un telegrama particular de la Habana pintando la situación como siendo gravísima.

Los insurrectos amenazan ocupar los puertos de Santiago.

Créese que serán necesarios 20.000 hombres para reprimirlos.

NOTICIAS VARIAS

Se encuentra enfermo de gravedad el reverendo Padre Muruzabal, de la Compañía de Jesús, rector del Colegio de Deusto.

Suplicamos a nuestros amigos imploren al Altísimo para su pronto restablecimiento, si así es conveniente.

Con sumo pesar y con todo el dolor de nuestro corazón, damos conocimiento que nuestro queridísimo amigo y director de *La Tradición Navarra*, D. Benigno de Loyola, se halla enfermo de alguna gravedad.

Suplicamos a nuestros amigos eleven su plegaria al Altísimo, por la salud del paciente, si así le conviene.

Asegúrase que la Regente firmará en breve el traslado del Obispo de Burgo de Osma a la diócesis de Orense.

Ha fallecido en Valladolid el opulento propietario don Pedro Herrero Abia, tío del reverendo padre Martín, general de la Compañía de Jesús.

El cadáver, embalsamado, ha sido conducido al panteón que la familia del finado tiene en Saldaña (Palencia.) R. I. P.

Ha sido objeto de grandes elogios en Larache la conducta observada con los tripulantes del barco naufrago español *Maria Luisa*, por los representantes diplomáticos de Francia, Inglaterra y España, en aquella población.

Ha sido puesto en libertad D. Manuel Guindos, director de *El Industrial*, de Jaen, a quien se le sigue causa por los tribunales militares.

Por injurias dirigidas al señor Romero Robledo, ha sido otra vez denunciado *El Pueblo*, de Valencia.

Con esta son tres las denuncias que en pocos días ha sufrido el citado periódico.

Ha fallecido el Procurador General de los Servistas P. Alejo Boccasso, que nació en 21 de Mayo de 1839, y fué profesor de derecho canónico en la Universidad Romana. Auxiliaba con sus trabajos a las Sagradas Congregaciones del Concilio y del Índice, y a la Comisión de Cardenales que trabajaba en estudios históricos.

En el Perú ha habido su correspondiente revolución en estos días, quedando fuera de combate en las calles de Lima 1.500 hombres, estableciéndose un gobierno provisional.

Decimos *correspondiente* revolución porque en la América republicana los motines son fruto de todos los meses.

Dice un periódico francés que el comisario municipal de policía de Berlín, hablando del restablecimiento de la Compañía de Jesús ha dicho: «Mejor sirve al orden público y a la moral

un jesuita que una sección del cuerpo que mando.

El testimonio no puede ser más honroso.

Homenaje de L'Unita Cattolica á Cesar Cantú:

«Claro es que para los liberales que mandan, nuestro historiador no merece un monumento. Mas para atravesar los siglos con su recuerdo no necesita estatuas, á la manera de los Depreti, Sella, Minghetti, Bertrani y Mamiani: éstos á pesar de sus monumentos, desaparecerán de la memoria de las gentes; pero mientras haya quien ame la verdad histórica y la lengua italiana, vivirán la fama y la gloria de Cesar Cantú.»

GACETILLA LOCAL

Después de terminados los Ejercicios Espirituales practicados en Nuestra Señora de Montesión por los congregantes de San Luis Gonzaga y dirigidos por el R. P. Jenaro Blanquer, S. J., el domingo último se presentaron á recibir el Pan angélico más de ochenta jóvenes, cuya compostura y devoción demostraban bien claramente el fruto espiritual que habían sacado de las sentidas y fervorosas pláticas...

cas que les había dirigido su dignísimo Director.

Durante la misa de comunión cantáronse algunos bellisimos motetes y unas delicadas y armoniosas Ave Marias.

Gran consuelo recibió el corazón de ver aquel semillero de hombres de bien que sin temor al ridiculo que dirán, cumplan con el precepto Pascual, demostrando con aquel acto estar dotados de sana razón, estar convencidos de los santos principios que sustentaban y de que no se hacían traición á sí mismos al cumplir con su santa Madre la Iglesia y con la razón y su conciencia les dictaba.

\*\*\*

Los Ejercicios Espirituales para caballeros que durante la semana que fine hoy han dado en dicha iglesia los Rdos. PP. Ripol y Setó han estado concurrendos, como lo habían sido ya las brillantes conferencias dadas por el primero.

Por demás nos parece el encomiar la magistral manera como han tratado las materias que han expuesto, y solo diremos que, si entre su auditorio había alguno que le repugnara la confesión, ó que por largos años estuviera alejado de los Sacramentos, nos parece imposible que teniendo sana razón y sabiendo limpiar de pasiones su conciencia para juzgar con más...

rectitud, no se convenciera de su error, de su falta de dignidad, de su desagrado de confusión y arrepentimiento no haya caído á los pies del confesor para que le curara el cancer que roía su corazón.

El que tiene voluntad para convertirse se convertirá, pues la gracia tocará su corazón. Ahora el que apesar de palpar su error no quiere convertirse, si tiene valor para ello, que se atreva á decirlo ante Jesús crucificado.

El domingo tuvo lugar en esta población una numerosísima manifestación de obreros de calzado, los cuales faltos de trabajo á consecuencia del deplorable estado en que se halla dicha industria desde que la moneda mejicana circulando en Puerto-Rico entorpece los cambios con la Península, se encuentran sin medios de subsistencia.

No podemos menos de aplaudir á nuestra primera autoridad civil por la atenta manera como trató á los manifestantes, como también á estos por la cordura y sensatez que demostraron.

En estos momentos está celebrándose en nuestra Basilica un solemne funeral por el eterno descanso de las víctimas del naufragio del Crucero Reina Regente.

Nuestro-Excmo é Ilmo. Prelado ha concedido 40 dias de indulgencia á todos los fieles que asistan á este piadoso acto, y otros 40 por cada oración ó limosna que en sufragio de dichas víctimas se haga.

Parece que las sociedades Crédito Balear y Cambio Mallorquín tratan de fusionarse.

El distinguido literato nuestro buen amigo D. Estanislao de K. Aguiló ha sido trasladado del Archivo de la Delegación de Hacienda al general Histórico de nuestro antiguo reino.

A causa de la densa niebla que reinaba en la noche del domingo 24 de Marzo, el laud San Bartolomé de la matrícula de Ibiza embistió en el cabo Negrete, yéndose á pique inmediatamente.

El patron y tres individuos más que componían la tripulación pudieron salvarse en la lancha del laud, arribando después de inauditos esfuerzos, á Cabo Palos.

La Gaceta publica una R. O. convocando á oposiciones para proveer varias plazas de médicos segundos, vacantes en el cuerpo de Sanidad militar.

TIPOGRAFIA CATOLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.—Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miercoles, 4 t., Mahon por Alcudia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en...

cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miercoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 2 (mixto), 7 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—De Inca á Palma jueves y dias de mercado á la 1 tarde.

OBRA NUEVA

LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros dias.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

DE LA VIDA Y VIRTUDES CRISTIANAS

POR MONS. CARLOS GAY, OBISPO DE AUTHENON

TRADUCCIÓN DE

D. GABINO TEJADO

Obra de enseñanza práctica para fundamentar en las virtudes á las familias cristianas. Tres tomos en octavo mayor, 7'50 ptas.

DICCIONARIO

APOLOGÉTICO DE LA FE CATOLICA

que contiene las pruebas principales de la verdad de la Religión, y las respuestas á las objeciones sacadas de las ciencias humanas, por el

ABATE B. JAUGEY

con la colaboración de muchos sabios católicos, y traducido al castellano por varios literatos, bajo la dirección del

ILMO. SR. DR. D. JOAQUIN TORRES ASENSIO

Prelado doméstico de Su Santidad, Catedrático de Sagrada Escritura y Canónigo Lectoral de la Catedral de Madrid

Muéstrase en esta apología en todo su esplendor el glorioso triunfo conseguido por la verdad católica en toda la línea de los errores con que la combaten sus enemigos, y al mismo tiempo muéstranse también las armas más victoriosas que han usado los insignes apologistas, y que podrán usar con igual éxito todos los que deseen utilizarlas, aprovechándose de esta hermosa victoria. Dos tomos en folio, 30 pesetas.—Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

por

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instruccion primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

AVISO Á LOS ESTUDIANTES

Hay una familia que desea tener unos cuantos en su casa para cuidarlos. Informarán calle de Vallori, núm. 25.